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LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. 

 
Protokoll über die Vorstandssitzung des Vereins 

 

„LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V.“ 
am 12. September 2023 

 
Ort: Sportheim TSV Rastorfer Passau, Am Mühlenberg 1, 24211 Rastorf 
 
Zeit: 18:00 – 20:15 Uhr 

 
Teilnehmer/innen: 33 Personen, davon 14 abstimmberechtigte Vorstandsmitglieder 
                                
                                     
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
 
Hans Eimannsberger          NGO 
Claus-Henrick Estorff, KJS Plön        NGO 
Dr. Holger Gerth          NGO 
Martin Klehs, Eutin Tourismus GmbH       GO 
Peter Krebs, Amt Preetz-Land        GO 
Linda Letsch, Kreislandfrauenverband Plön       NGO 
Karl Thomas Oberem, Bürgerverein Barkauer Land     GO 
Sven Radestock, Bgm. Eutin, vertreten durch Martin Klehs    GO 
Wolfgang Schumacher         NGO 
Bennet Severin          NGO 
Heiner Staggen, Bauernverband Plön (überträgt sein Stimmrecht auf Horst Weppler) NGO 
Volker Thielsen, Bgm. Belau         GO 
Kirsten Voß-Rahe          NGO 
Horst Weppler, Bürger-Stiftung Ostholstein       NGO 
 
Katrin Kahl, LLnL (nur beratend) 
Liselotte Liegmann, LLnL (nur beratend) 
 
Anwesende Vereinsmitglieder und Gäste: 
Dorothee Arp, Klimaschutzmanagerin Kreis Plön – Wolfgang Boppel, Theos Wiese - Tim 
Brockmann, Bgm. Preetz - Kirsten Dudda, TSV Rastorfer Passau – Thomas Haß, Bgm. 
Schwentinental – Hartwig Kühn, Bgm. Pohnsdorf – Marco Lüth, Bgm. Pohnsdorf – Nele Mark-
wardt, Klimaschutzmanagerin Stadt Plön - Susanne Nusefeldt – TSV Rastorfer Passau - Linde-
Maraike Plath, Gemeinde Postfeld – Mira Radünzel, Bgm. Stadt Plön – Anja Sierks-Pfaff, Kul-
turstiftung Kreis OH - Daniel Smederevac, Bgm. Großbarkau – Mareke Wiese, Theos Wiese  
sowie Günter Möller, RM LAG - Birgit Boller, Öffentlichkeitsarbeit LAG und Petra Göltzer, Assis-
tenz und zugleich Protokollführerin der LAG 
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TOP 1   Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der 1. Vorsitzende Horst Weppler eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die anwesen-
den Mitglieder und Gäste. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt ist. 
 
Frau Kahl vom LLnL fragt nach, ob die neue Einteilung, wer künftig als GO und wer als NGO zu 
werten ist, erfolgt ist, und ob min. 50 % NGO’s anwesend sind, was der Vorsitzende bejaht. 
 
 
TOP 2   Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 20.06.2023 
 
Das Protokoll finden Sie im Internet auf der Seite der AktivRegion unter der Adresse  
http://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2014-2022/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3   Beratung und Beschlussfassung über Projekte aus dem Grundbudget 
 

 
a) „Machbarkeitsstudie für PV (Photovoltaik) auf kommunalen Liegenschaften 

der Stadt Plön“ 
 
Das Projekt wurde bereits in der Vorstandssitzung am 20.06.2023 vorgestellt. Nele Markwardt, 
Klimaschutzmanagerin der Stadt Plön berichtet auf Nachfrage, dass man erst das Ergebnis der 
Studie abwarten will, bevor man in die Umsetzung gehen und ggf. Mittel für 2024 im Haushalt 
einplanen kann. Das Leistungsverzeichnis für die MBS ist bereits nahezu fertig. 
 
Herr Krebs vom Amt Preetz-Land weist in diesem Zusammenhang auf einen Praxisleitfaden für 
die Planung und Umsetzung von Elektromobilität hin, den die KielRegion zum Teil (ab Seite 45) 
in Zusammenarbeit mit dem Amt Preetz-Land entwickelt hat. Sie finden diesen unter 
http://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
 
Empfehlung der Geschäftsstelle: 
 
Förderung in beantragter Höhe 
 

 

Beschlussvorschlag: 
 

Der Vorstand beschließt nach Bewertung anhand der Projektbewertungsmatrix, für das Projekt 
"Machbarkeitsstudie für PV-Anlagen auf kommunalen Liegenschaften der Stadt Plön" eine För-
derung aus dem Grundbudget in beantragter Höhe von 13.445,38 € zu gewähren. 
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Die satzungsgemäße Beschlussfähigkeit ist gegeben. Es wird wie folgt abgestimmt: 
 

Beschluss: 
Der Vorstand beschließt nach Bewertung anhand der Projektbewertungsmatrix, für das Pro-
jekt "Machbarkeitsstudie für PV-Anlagen auf kommunalen Liegenschaften der Stadt Plön" 
eine Förderung aus dem Grundbudget in beantragter Höhe von 13.445,38 € zu gewähren. 

 
 
 
 

b) „Masterplan Integrierter Klimaschutz im Kreis Plön“ 

 

Das Projekt wurde in der Vorstandssitzung am 20.06.2023 vorgestellt. Frau Dorothee Arp, Kli-
maschutzmanagerin des Kreises Plön berichtet, dass am Vortag bereits eine Klimaschutzagen-
tur gegründet wurde. 
 
Empfehlung der Geschäftsstelle: 
 
Förderung in beantragter Höhe 
 

Beschlussvorschlag: 

 

1. Der Vorstand beschließt nach Bewertung anhand der Projektbewertungsmatrix, für das  
    Projekt "Masterplan integrierter Klimaschutz im Kreis Plön" eine Förderung aus dem  
    Grundbudget zu gewähren. 

2. Die Maßnahme soll als Kooperationsprojekt mit der AktivRegion Ostseeküste durchgeführt 
    werden. 

3. Die AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz erklärt sich bereit, als federführende  
    LAG aufzutreten. 

4. Die Förderhöchstsumme für das Projekt beträgt insgesamt 65.600 €. Diese Summe soll  
    je zur Hälfte aus dem Budget der beteiligten AktivRegionen aufgebracht werden. 

5. Aus dem Grundbudget der AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz sollen im  
    Höchstfall 32.800 € für dieses Projekt zur Verfügung stehen. 
 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene Stim-
men 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und Sozi-
alpartner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 
50%) 

14 13 0 1 64,29 % 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 
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Die satzungsgemäße Beschlussfähigkeit ist gegeben. Es wird wie folgt abgestimmt: 
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2. Die Maßnahme soll als Kooperationsprojekt mit der AktivRegion Ostseeküste durchgeführt 
    werden. 

3. Die AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz erklärt sich bereit, als federführende  
    LAG aufzutreten. 

4. Die Förderhöchstsumme für das Projekt beträgt insgesamt 65.600 €. Diese Summe soll  
    je zur Hälfte aus dem Budget der beteiligten AktivRegionen aufgebracht werden. 
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TOP 4 Vorstellung neuer Projekte aus dem Grundbudget 

 
Das ursprünglich für TOP 4 a geplante Projekt „Bedarfsanalyse zur Optimierung der Geburtshil-
fe im Kreis Ostholstein“ wird nach Absprache mit dem Antragsteller erst in der nächsten Vor-
standssitzung vorgestellt.   
 
 

a) „Machbarkeitsstudie Tischbein-Haus“ 
 

Anja Sierks-Pfaff, Geschäftsführerin der Kulturstiftung Ostholstein stellt das Projekt anhand ei-
ner Präsentation vor. Sie finden diese unter http://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-
2029/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
In Eutin soll ein kultur-touristisch genutzter Ort zur Erinnerung an den renommierten Künstler, 
Akademiedirektor und Hofmaler Johann Heinrich Wilhelm Tischbein geschaffen werden. Hierfür 
ist vorab die Erstellung einer Machbarkeitsstudie notwendig. Die Kosten werden auf  
€ 30.000 – 40.000,-- geschätzt. Es bietet sich an, ein Büro mit einer Doppelfunktion aus den 
Bereichen Architektur und Marktforschung zu beauftragen. Als Vorbild könnte hier das Vorge-
hen beim Buddenbrook-Haus dienen. 
 
Das Projekt wird grundsätzlich positiv aufgenommen und steht in einer der nächsten Vor-
standssitzungen zur Beschlussfassung. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene Stim-
men 

Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen 

Enthaltungen 

Anteil der Wirtschafts- und Sozi-
alpartner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 
50%) 

14 13 0 1 64,29 % 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 

Projektdurchführung 
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b) „Personalstelle Projektkoordination „Theos Wiese““ 
 
Mareke Wiese und Wolfgang Boppel vom Verein „Theos Wiese e. V.“ stellen das Projekt an-
hand von diversen Schaubildern vor. Frau Wiese berichtet, dass in diversen Projektgruppen 
beispielsweise das Imkern, der Bau eines Hühnerhauses, ein Wettbewerb zur Etikettenentwick-
lung und weiteres für die Kinder erlebbar gemacht werden. Die Schüler werden hierbei bewusst 
in alles mit einbezogen.  
Benötigt wird daher dringend ein(e) Koordinator(-in). Um Theos Wiese weiterentwickeln zu kön-
nen und zukunftssicher aufzustellen, sollen 2 halbe Personalstellen geschaffen werden -  ½ für 
die Pflege der Tiere und ½ für Projektkoordination. Es bestehen auch erste Gespräche, wie es 
nach Ablauf der Anschubfinanzierung für die Personalstellen weitergehen könnte. Aus dem 
Vorstand kommt der Vorschlag, ggf. erst eine Machbarkeitsstudie durchzuführen, um sich einen 
Überblick zu verschaffen. 
 
Frau Kahl vom LLnL merkt an, dass es sich um eine neu geschaffene Personalstelle handeln 
muss, damit eine Förderung möglich ist. Es darf sich nicht um einen Ersatz handeln für eine 
Tätigkeit, die bereits vorher jemand gemacht hat. Neue inhaltliche Ansätze müssen deutlich 
werden. Auf Anregung von Günter Möller wird vereinbart, dass es ein gemeinsames Gespräch 
mit dem Regionalmanager und Vertretern des Vereins Theos Wiese geben soll, in dem das 
weitere Vorgehen besprochen wird. 
 
 
 

TOP 5 Termine und Verschiedenes 
 
Horst Weppler berichtet, dass der AktivRegion-Tag am 09.09.2023 in Schillsdorf durchweg po-
sitive Resonanz gefunden hat. Es gab einen regen Austausch, und Vereinbarungen über weite-
re Kooperationen wurden getroffen. Auch der Vortrag von Jürgen Meereis von der Firma IPP 
ESN Power Engineering GmbH zum Thema Wärmewende fand allgemeine Anerkennung. Der 
Vorsitzende bedankt sich bei Hans Eimannsberger für die Vermittlung des Kontaktes.  
 
Herr Eimannsberger regt an, gute Beispiele aus anderen AktivRegionen zu sammeln und Gäste 
zu Vorstandssitzungen einzuladen, die darüber berichten. 
 
Günter Möller gibt bekannt, dass Tanja Rönck, bisher privates Mitglied im Vorstand und zu-
gleich Schatzmeisterin, zum 31.12.2023 aus dem Verein austreten und von ihrem Amt zurück-
treten wird, da sie nach Frankreich umzieht. Daher wird ein/e neue/r Schatzmeister/-in gesucht. 
Entweder jemand aus den Reihen des bisherigen Vorstands, oder es wird ein neues Mitglied in 
den Vorstand gewählt. Vorschläge nimmt das Regionalmanagement gern entgegen. 
 
Kirsten Voß-Rahe fragt, ob es Neuigkeiten bezüglich der geplanten Kürzung von GAK-
Fördermitteln gibt, wovon ja unter anderem die Fortführung des Regionalbudgets abhängt. Da 
Frau Kahl vom LLnL dies verneint, bittet Frau Voß-Rahe alle Teilnehmer, sich weiter gegen die 
Kürzung einzusetzen. Frau Kahl berichtet, dass der GAK-Sonderrahmenplan nicht in der bishe-
rigen Form weiter fortgeführt wird. Der Küstenschutz fällt aus dem bisherigen regulären Rah-
menplan raus, so dass ggf. künftig mehr Mittel für die dörfliche Entwicklung verbleiben könnten. 
 
Horst Weppler bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Sitzung um 20:15 Uhr 
 
 
 
 
Horst Weppler            Petra Göltzer   
-Vorsitzender-                                 -Protokollführerin-    
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LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V.       

 

 
Punktzahl / Ranking Grundbudget 

 
(für die Projekte aus dem Grundbudget, über die in der VS am 12.09.2023 

beschlossen wurde): 
 
 

Zukunftsthema: Klimaschutz und Anpassung an den Klimawandel 
 

Projekt 
Kernthemen-
übergreifende 

Bewertung 

Kernthemen- 
spezifische 
Bewertung 

Gesamtpunktzahl 
Ranking / 

Platz 

 

 

 

GS 

 

VS 

 

GS 

 

VS 

 

GS 

 

VS 

 

GS 

 

VS 

„Masterplan Integrier-

ter Klimaschutz Kreis 

Plön“ 

15 15 48 48 63 63 1 1 

„MBS für Photovoltaik 

Stadt Plön“ 
10 10 25 25 40 40 2 2 

 
 

 
 
 

GS = Geschäftsstelle, VS = Vorstand 
 

 
 


